Rédaction:

Philippe Basset M.M Guillochon Jacky Masson Gabriel Gô

DISTRICT DE LA SARTHE DE FOOTBALL

CyberFoot72

CyberFoot72-n° 29 . mai 2012



Dans ce numéro:

- <u>Un Club en lumière</u>: AS MEZERAY
- Un Educateur de District: Arélien REILLON
- Un club de Jeunes:
 S.A. BEAUMONT
- Une Equipe en Valeur : LOMBRON Sp
- <u>Une dirigeante Méritante</u>: Chantal RAMAUGE
- Le Foot Diversifié



LE MANS



Rappel IMPORTANT

Assemblée Générale Ordinaire du District

L'assemblée Générale Ordinaire Annuelle du District de la Sarthe se tiendra le

Vendredi 01 Juin 2012 à 19 h dans la Salle Municipale de St Mars la Brière.

En vertu de l'article 16 de nos statuts, les vœux émis par les clubs doivent parvenir au siège du District, en lettre recommandée, 21 jours avant la date de l'AG, soit au plus tard le jeudi 10 mai 2012.

Pour le Comité Directeur: Le secrétaire Gabriel Gô

UN CLUB EN LUMIÈRE

Il y a déjà bien longtemps que l'A.S. Mezeray atteignit l'âge adulte. Pensez donc, le club fut créé en 1945, tout juste à la fin de la guerre.

A cette époque le club jouait à Courcelles la Forêt car il n'y avait pas de terrain à Mézeray. Qui plus est les gars portaient les couleurs jaune et vert, « les culottes » comme on disait en ces temps là étaient souvent née.

s'installe dans sa commune. Sans doute par un effet de grande lessive, les couleurs deviennent orange et noir.

Commence alors une belle aventure qui vit le club gravir les échelons pour évoluer en première division départementale. Ce fut le cas en 1973, 74, 75 et 76.

Rappelez vous le président René Brière, la figure emblématique de l'AS Mezeray, avec plus de vingt années de présidence. C'est une légende. Sa bonhomie et son tempérament s'exprimaient pleinement à l'occasion des derbys d'alors du sud Sarthe.

Hélas après ces heures heureuses, le club descendit dans les profondeurs des divisions. Il connut des moments difficiles. L'arrêt des anciens joueurs, des jeunes peu motivés, l'apparition d'autres disciplines, firent que les effectifs diminuèrent. Un sponsor fit une nouvelle fois changer le maillot pour le blanc et noir.

Enfin la spirale semble termi-

A.S Mézeray



différentes.

Des espoirs naissent.

Des couleurs reviennent et

Enfin un beau jour le club l'orange et noir réapparaiss'installe dans sa commune sent

Le club totalise 60 licenciés joueurs dont 23 jeunes qui évoluent avec l'entente Val de Sarthe.

L'équipe seniors est seconde de son championnat et espère fortement la montée en troisième division pour la saison prochaine.

Ils ne finiront pas premier, c'est impossible. Mais ils espèrent fortement que si des meilleurs deuxième accèdent à l'échelon au dessus ils en feront partie, étant une équipe A. Ce serait la renaissance.

Les vétérans demeurent fidèles au club et sont des dirigeants actifs formant une équipe soudée et compétente. Le club affiche même quatre dirigeantes licenciées.

La commune compte 1800 habitants. Il y a des potentiels . Seulement les jeunes jouent dans des clubs voisins plus huppés.

La montée permettrait à certains jeunes de revenir et à d'autres, arrêtés trop tôt, de rechausser les crampons. Le projet de création d'une seconde équipe seniors existe. On en discute au bureau. C'est au final que ce point verra le jour, si montée il y a.

Et puis le club est sain. Les dirigeants propagent un bon état d'esprit et sont attachés à certaines valeurs. D'ailleurs les femmes y veillent. La bonne humeur et la convivialité sont toujours présentes.

L'AS Mézeray est l'image d'un club rural qui traverse les années et les époques au gré des circonstances. Mais sa présence dans nos compétitions est un gage de maintien de l'activité football au sein des communes.

Propos recueillis par Gabriel Gô



Le bon sens a de l'avenir

Un Educateur de District

Aurélien Reillon

Tu as 31 ans aujourd'hui, peux-tu me parler de ton parcours?

J'ai commencé à jouer au football à St Jean de la Motte. La création d'une entente ne m'a pas convenu, alors j'ai arrêté le foot à 12 ans ... en me promettant d'y revenir! J'ai repris l'activité au lycée de La Flèche sous la houlette de mon prof de sports. J'avais 18 ans et mon permis de conduire. J'ai signé à Oizé où j'ai joué jusqu'à 22 ans. Puis j'ai pratiqué à Changé durant 7 saisons qui m'ont permis d'évoluer au niveau régional. J'étais plutôt un attaquant. Je joue au jourd'hui à Laigné St Gervais où j'évolue au poste de défenseur axial.

Tu es connu comme éducateur, comment cela a-t-il commencé ?

Après le lycée j'ai intégré la filière STAPS à la fac du Mans en septembre 2000. Bien évidement les dirigeants de Changé m'ont sollicité pour l'encadrement des petits le mercredi après-midi. J'étais en doublette avec un autre joueur et l'activité m'a plu. Je les accompagnai également le samedi ... En parallèle, j'ai passé mes diplômes d'éducateur spor-

tif. Je suis actuellement titulaire d'une licence STAPS et du BE1 football.

J'ai débuté « dans le métier », ici à Laigné/St Gervais, comme emploi-jeune. J'ai ensuite postulé sur un poste d'éducateur sportif au SIVOM. Depuis 2004, j'interviens dans les 3 écoles pour le sport. J'aide les enseignants dans les activités sportives.

Quelles sont tes activités au sein du club?

Je travaille dans les écoles trois 1/2 journées par semaine et le reste du temps je m'occupe de l'école de sports au sein du club de football. Mes horaires étant annualisés, j'organise des stages de perfectionnement pendant les vacances scolaires.

Quand en 2009, les dirigeants du club m'ont proposé le poste d'entraîneur-joueur, j'étais libre, j'ai donc accepté. Cela a été un autre tournant dans ma vie. La gestion de seniors est différente. Les petits sont à l'écoute, ils sont motivés, ils sont présents à l'entraînement. Avec les grands, on est dans la psychologie, dans le social parfois. Je ne me



plains pas, les joueurs sont assidus cette année, cela explique sans doute nos bons résultats en championnat!

Je suis investi également dans différentes commissions du District; commission des jeunes et technique, cellule formation, sport en milieu scolaire. Ma vie c'est le football et le football c'est ma vie ...

Et la suite? J'ai 31 ans et tant que je peux jouer, je jouerai. L'ambition du club est de monter d'une division dans les deux ans, de garder tous nos jeunes au niveau régional. Le président veut aussi garder cette convivialité, chère à tous les bénévoles. En ce qui me concerne, je viserai sans doute le DEF, diplôme qui permet d'encadrer plus haut ... quand je ne jouerai plus!

Propos recueillis par J Masson

Le coin des Jeunes

Beaumont Sports Athlétiques

Situé sur un axe fréquenté du nord Sarthe, région footballistiquement sinistrée, le Beaumont Sports Athlétiques a su fédérer les jeunes footeux du coin. En effet, il fait partie des rares clubs qui présentent (sans entente) une équipe dans toutes les catégories d'âge.

Ils sont cent quatre jeunes joueurs à porter les couleurs jaune et noire. Cela permet au club d'engager ses équipes dans tous les championnats du district. Les U19, les U17 ainsi que les U15 (photo) évoluent en seconde division, alors que les U13 sont en troisième. Quant aux plus jeunes, ils transpirent sur les terrains du secteur « Maine Normand ».

Même si les U19 s'entrainent avec les seniors, deux séances hebdomadaires

sont proposées toutes les équipes.

Les petites catégories s'entrainent elles au sein d'une école de foot labellisée depuis la saison 2006/2007. Quatorze éducateurs dirigeants encadrent celles-ci. A noter que pour les U19 à U17, ce sont des licenciés

STAPS ou brevetés d'état qui dirigent.

Cette politique de jeunes est bénéfique au BSA qui a pour leitmotiv « notre premier recrutement sera notre formation ». Les jeunes acquièrent l'âme du club car un constat s'impose aujour-d'hui: 100% des équipiers fanions sont issus de l'école de foot Belmontaise. Ils



ont tous bien intégré la philosophie locale basée sur le respect, l'assiduité et la discipline.

Un jour que nous lui souhaitons proche, le BSA, qui a bien intégré l'article 12, avec un tel vivier, retrouvera le niveau régional.

Philippe Basset

UNE ÉQUIPE en Valeur

Au début des années 90, l'équipe Une du Lombron Sports Loisirs a connu la promotion d'honneur pendant un bail de huit saisons grâce à une génération talentueuse. Mais avec le vieillissement de celle-ci, les années suivantes ont été moins glorieuses avec une descente progressive jusqu'en seconde division (actuelle troisième).

Après une décade faite de hauts et de bas et l'éclosion d'une nouvelle génération de Lombronnais, il y a deux ans, l'équipe est repartie de l'avant. Elle a accédé à la seconde division.

Après une saison de transition et un maintien précocement acquis, cette année, elle a longtemps flirté avec l'accession. Elle devrait finalement finir sur le podium.

Vingt deux joueurs, dont plus de la moitié sont de purs produits de l'école de foot locale, composent le groupe fanion. Sa moyenne d'âge se situe autour de vingt sept ans.

Lombron Sports Loisirs

Ils s'entrainent deux fois par semaine sous la direction, depuis août dernier, de Vincent Godefroy. En fonction des impératifs, ils sont près de 80% à participer aux séances

En championnat, les résultats sont honorables. Mais c'est dans son parcours

dans les coupes que l'équipe s'est faite remarquer, éliminant au passage une DRH en coupe de France, puis deux DRH et une D1 en coupe du Maine, avant d'être éliminée de cette compétition par les FA Laval, pensionnaires de DSR

Elle est toujours qualifiée en coupe du district. Elle disputera un quart de finale. L'objectif à court terme est de figurer le mieux possible en championnat et



mentale

En coupe du district, la finale est prévue à Lombron, alors si pour les 70 ans du club l'équipe pouvait être finaliste, la nouvelle génération rejoindrait l'ancienne, voire la remplacerait dans les mémoires.

Philippe Basset



Une Dirigeante Méritante

Chantal Ramaugé Secrétaire de la Vigilante de Mayet

Bonjour, qui êtes-vous?

Je m'appelle Chantal Ramaugé, je suis mariée et mère de 2 enfants. Je travaille au Syndicat d'eau de Mayet

Comment en êtes-vous arrivée là?

Ma fille Charline, après des essais dans plusieurs sports, a choisi de jouer au football. Elle a fort bien réussi puisqu'elle a joué au MUC72 jusqu'à l'âge de 18 ans. Quand elle a démarré, j'ai réalisé ce que beaucoup de parents font : je l'ai accompagnée sur les terrains ... Par la suite elle a passé ses diplômes et j'étais encore là.

Quelles ont été vos motivations?

Quand Jean-Paul Rouillon, le président du club de Mayet, m'a demandé de rentrer dans le bureau en 2007 j'ai accepté tout de suite. Mes enfants étaient grands, je connaissais la bonne ambiance du club et de ses dirigeants.

Quelles sont vos activités au sein du club?

Je suis devenue secrétaire lors de ma 2^{ème} année au club, c'est-à-dire en 2008.

Cela ne m'a pas posé trop de problèmes car dans mon travail au sein du Syndicat j'utilise l'informatique ... Au club, je gère le courrier postal, l'affichage, les compte-rendu de réunions et tout ce qui concerne l'extra sportif; nous organisons 4 grosses manifestations et cela demande beaucoup d'énergie!



Je tiens aussi la buvette le dimanche avec d'autres femmes. Pour le côté sportif, je suis très bien aidée par Johnny Failleau, responsable de l'école de foot. Toutefois je pense que le matériel fourni par la Ligue est un peu obso-

lète, les connexions « rament » un peu, il serait temps que les ordinateurs soient changés

Et si c'était à refaire?

Pas de problème ! Je re-signe tout de suite ! J'apprécie la bonne ambiance entre les dirigeants, j'aime voir du monde. Etre en contact avec les jeunes aide à garder le moral ! Par contre les bénévoles ne se renouvellent pas beaucoup ... quelques parents s'investissent mais pas assez.

Le meilleur moment est sans doute la soirée de fin de saison où tout le monde se retrouve

Et après?

Je ne sais pas ... tout pendant que je travaille, je peux m'investir, le football fait partie de la famille

Entretien avec Jacky Masson



MINISTÈRE DE LA SANTÉ ET DES SPORTS

Le FOOT Diversifié

En Sarthe le foot Diversifié se compose des championnats vétérans et de trois disciplines, nouvelles pratiques que sont : Le Futsal, Le Foot à 7 et le Beach Soccer.

Le Futsal et le Foot à 7 sont gérés par des cellules autonomes à chacune d'elles.

Le futsal est géré par D.Baudron et J-C Lebatteux le secrétaire, alors que M.Munar est chargé du planning du championnat et de la coupe, l'Animateur étant G Négrier.

Le foot à 7 est géré par D Baudron et J-C Lebatteux le secrétaire, alors que D Prioul s'occupe du planning des championnats et coupes, avec D Dreux et J-B Rousseau, l'Animateur est toujours G Négrier.

Ces deux disciplines sont en pleine évolution. Il est évident que nous connaissons un nouveau mode de vie qui engendre que les personnes désirent de plus en plus avoir leur liberté le week-end. C'est un phénomène à considérer et à prendre en compte, ce qui explique l'engouement pour ces nouvelles disciplines et surtout ces formes de pratique.

Le Futsal évolue avec un bon niveau de jeu. Il existe un championnat dé-



partemental composé de deux divisions, appelées première et deuxième division, composées de 10 équipes dans chaque groupe. Nous avons aussi un championnat régional, auquel 5 équipes sarthoises participent.

De nouvelles pratiques à découvrir

Pour le championnat départemental, l'arbitrage est effectué par des arbitres bénévoles formés dans chaque équipe. Les équipes sont engagées également en coupe régionale et peuvent participer à la qualification accédant à la coupe Nationale

Nous pourrions avoir plus de clubs mais un manque de salles sur Le Mans réduit le nombre d'équipes pouvant s'engager. En effet sur la Ville du Mans nous n'obtenons que deux salles chaque semaine avec un créneau d'une heure et demie seulement pour 13 équipes. Ce qui est fort regrettable pour le développement de la pratique en salle alors que les locaux existent.



Tous les clubs extérieurs ont obligatoirement à leur disposition une salle sans quoi nous n'acceptons pas leur engagement. La compétition s'effectue un soir dans la semaine à partir de 20 heures.

Le Foot à 7 est représenté par des clubs d'entreprises et des clubs libres. Vingt équipes sont engagées en championnat départemental. Nous y retrouvons également deux divisions nommées première et deuxième division. Ces équipes peuvent participer à deux autres épreuves organisées que sont la coupe du District et le Challenge du District.

Les rencontres se déroulent dans la semaine à partir de 19 h 30. On y pratique l'auto arbitrage selon le règlement du foot à 11, sauf pour le gardien qui ne peut dégager qu'à la main.

Tout le monde peut y participer, nous y trouvons des joueurs âgés de 20 ans comme d'autres de 50. Tous y viennent « pour le plaisir ».

La troisième discipline qu'est le Beach Soccer privilégie l'attractivité. Elle est un formidable complément de la pratique traditionnelle et du futsal tant sur le plan technique que physique. De même que la période prolonge l'activité après la fin des compétitions en mai.



Le jeu sur le sable de plage permet des gestes acrobatiques et spectaculaires qui font le bonheur de tous les pratiquants. Le nombre de buts est souvent important. Le Beach Soccer est aujour-d'hui une discipline à part entière reconnue et médiatisée, c'est aussi un véritable outil de communication et de promotion du Football et de ses nouvelles offres de pratique.

Des tournois seront organisés sur les sites de : La Flèche, Spay, Le Lude, La Ferté Bernard, Sillé le Guillaume.



L'Animateur Foot Diversifié Gérard Négrier

